
会議結果報告 

１ 会議の名称

  令和元年度第１回光市環境審議会

２ 開催日時

  令和元年５月２３日（木）１５時００分～１６時３０分

３ 開催場所

  市役所本庁３階 第５会議室

４ 出席人数

  委員１２人（２人欠席）、事務局６人

５ 公開・一部非公開の別

  公開

６ 会議の議事録（要旨）

 （１）開会

 （２）委嘱状交付

    市長から各委員に委嘱状を交付

 （３）市長あいさつ

    本日は、大変お忙しい中、お集まりいただき、また、審議会委員をお引き受けいた

だきありがたく思っている。

    先日、島田川の大規模氾濫に関する減災対策協議会が開催され、現在は、どこでど

れだけの雨が降るのかは全く予想がつかず、それだけ地球温暖化が進んでいるという

ことを訴えられており、地球温暖化をいかに食い止めるかということが、大きな課題だ

ということをひしひしと感じた。

    また、海洋プラスチックが大きな問題となっているが、これは、私たちのちょっと

した努力で解決できる問題のひとつであり、人間の成せる業というものを受け止めな

ければならないと考えている。

    皆様にお知らせであるが、８月２２日に私が会長を務める日本の森・滝・渚全国協

議会の総会や、私たちに残されたこの美しい自然をいかにして守るかというサミット

などを開催する。

その中で、三重県鳥羽市において地域おこしのために懸命な努力をされている旅館

の女将の楽しくユニークなお話や、塩田地区で捕獲された周防猿まわしの会の「しお

たろう」によるふるさと公演など、盛りだくさんの企画を予定している。皆様におかれ



てもぜひお越しいただきたい。

最後に、皆様には忌憚のないご意見をうかがうとともに、私たちの努力でできるも

のは、少しずつでも実行していきたいと考えているので、ご協力をよろしくお願いした

い。

 （４）委員紹介

    各委員が順に自己紹介

 （５）役員選出

    会長に南委員、副会長に植村委員を選出

 （６）会長・副会長あいさつ

   【南会長】

    光市が日本の環境先進国であると公言できるような方向に進めていきたいと考えて

いる。そのためにも、委員の皆様には、忌憚のない意見を言っていただきたい。

   【植村副会長】

    一生懸命務めるので、よろしくお願いしたい。

 （７）議事

   ア 山口県の環境施策について

     周南健康福祉センター保健環境部 副部長 河村章氏より配布資料に沿って説明

    【質疑・意見等】

（委員）

     メガソーラーについては環境アセスにより制限があると言われたが、農地等に太

陽光発電のためのパネルを設置することによる光害の苦情処理あるいは制限（建蔽

率等）というのは考えておられないのか。

    （講師）

     大規模な開発行為については制限を設けているが、小規模なものについては考え

ていない。

     苦情に関しては、経済産業省のホームページからメールで申し立てる仕組みがで

きているので、ご利用いただくよう紹介している。

    （委員）

     県の方が推進したにもかかわらず、苦情は、経済産業省の方へということで理解

してよいか。

    （講師）

     国と県で、そういった役割分担をしているということでご理解いただきたい。

   イ 光市の特定外来生物について

     環境政策課職員により配布資料に沿って説明



   ウ その他

     佐野委員より自己紹介及び事務局より今後の予定及び「市民一斉ノーマイカー運

動推進キャンペーン」の実施について説明

（８）閉会


